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新华社记者 韦骅

颁奖仪式结束后，匙翔宇和教
练金坚紧紧拥抱在一起。16岁的
匙翔宇拿下了2024江原道冬青奥
会单人雪车项目的铜牌，这是中国
队在本届赛事收获的首枚雪上项
目奖牌，也是中国队在冬青奥会历
史上的首枚雪车项目奖牌。

当天的平昌阿尔卑西亚体育
公园寒风刺骨。雪车项目比赛分
为两轮，18位选手依次出发，两轮
比赛总用时最少者获得冠军。在
第一轮滑行中，匙翔宇发挥欠佳，
启动时出现小小偏差，以 55 秒 45
的成绩排在第八位。但在第二
轮，匙翔宇逆势而上，最终以 1 分
50 秒 18 的成绩为中国代表团拿
到本届冬青奥会第一枚雪车项目
奖牌。

站上领奖台的匙翔宇难掩激
动，始终保持微笑。走进混采区，
面对记者，他直呼：“没想到，非常

激动。我走上领奖台的时候，还不
太敢相信，因为第一轮我的成绩确
实比较靠后，没想到第二轮发挥得
很好，把训练水平展现了出来。”

匙翔宇接触雪车项目时间不
长，他此前是皮划赛艇运动员，后
来通过“跨界跨项”转行到雪车项
目。对于匙翔宇来说，这次转行可
不仅是从“水上”到“雪上”那么简
单。

“刚开始挺不适应，因为这两
个项目差别比较大。皮划赛艇是
有氧运动项目，而雪车项目需要进
行爆发力和力量训练，最初有些吃
力。因为我年龄比较小，一开始就
从小重量级开始练，一点一点进
步。”

刚上赛道那会，匙翔宇也会翻
车，就与教练团队反复观看录像，
对入弯轨迹进行分析，一点一点纠
正动作。

“刚开始练的时候，觉得速度
特别快，而且这个项目很容易受

伤，如果过弯儿过不好，会撞得比
较疼，但我确实很喜欢这个项
目。我也感谢我的父母，他们在
我成绩不理想时一直鼓励我。”匙
翔宇说。

如果问赛场上还有谁比匙
翔宇还要开心，那就是金坚了。

“整个过程挺坎坷的，我们面临
一些压力，但是一直在坚持，尽
力做好每一天的滑行和训练。
我们一直鼓励匙翔宇，他调整好
心态，轻松地滑了下来。这是他
的幸运，更是他努力的结果。”
金坚说。

金坚认为，这枚铜牌是团
队合作的结果，得益于国家提
供的平台。“我们国家有自己
的训练赛道，还有良好的训
练环境，再加上匙翔宇刻苦
训练，才取得了今天的成
绩。”金坚表示。

回去的路上，匙翔宇
热情地配合着志愿者们
的合影要求，奖牌在他胸
前摇晃，虽然是一枚铜
牌，但闪耀着金色的光
芒。

据新华社韩国江陵
1月23日电

2007年出生，临清市戴湾镇人，2021年4月被选入
聊城市第一实验学校皮划赛艇队。北京冬奥会后，他“跨
界跨项”转行到雪车项目，并很快在雪车项目中展现出天
赋。转行仅半年，匙翔宇就在国际雪车联合会青年系列
赛因斯布鲁克站中斩获1金1银，之后入选国家队。

匙翔宇

一路坎坷，终有所成
——记冬青奥会单人雪车项目季军匙翔宇

匙翔宇（右一）在颁奖台上

匙翔宇在起点出发匙翔宇在起点出发

1月23日，匙翔宇（左）与教练金坚在颁奖仪式上合影
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